

Jahresbericht 1962

Objekttyp: **AssociationNews**

Zeitschrift: **Berichte der Schweizerischen Botanischen Gesellschaft = Bulletin de la Société Botanique Suisse**

Band (Jahr): **73 (1963)**

PDF erstellt am: **25.09.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Jahresbericht 1962

Erstattet vom Präsidenten M. Welten

Die Jahresversammlung der SBG fand am 8. September 1962 in Schuls statt. Sie war von nahezu 60 Mitgliedern besucht.

Die Versammlung gedachte ehrend ihrer verstorbenen Mitglieder: Prof. Dr. *H. Deuel*, Dr. *H. Dietler*, Dr. *O. Hirschmann*, Prof. Dr. *W. H. Schopfer*, Prof. Dr. *H. Spinner*, Prof. Dr. *P. Nobécourt*, Prof. Dr. *S. P. Strugger*.

In der geschäftlichen Sitzung wurden Protokoll, Jahresbericht und Jahresrechnung unter bester Verdankung an den Sekretär und Kassier genehmigt. Eine im Hinblick auf die steigenden Druckkosten vom Vorstand vorgeschlagene Erhöhung des Jahresbeitrages von Fr. 15.— auf Fr. 18.— wurde von der Versammlung nach gewalteter Diskussion abgelehnt mit dem Hinweis auf die Reserven der Gesellschaft, die ruhig etwas abgebaut werden dürften. Als Rechnungsrevisoren wurden die bisherigen wiedergewählt (Dr. *A. Huber-Morath*, *H. Friederich*; als Stellvertreter Frl. Dr. *L. Pfenninger*). Die eventuelle teilweise oder ganze Befreiung sehr langjähriger Mitglieder vom Mitgliederbeitrag verlangt eine Statutenrevision und wird vom Vorstand auf die nächste Hauptversammlung hin vorbereitet.

In der wissenschaftlichen Sitzung wurden neun Mitteilungen vorgelesen:

1. *Ch. Baehni*, *J.-D. Bersier* et *G. Bocquet* (Genève): Orthotropie ou pseudo-orthotropie de l'ovule dans le genre *Aesculus* L.
2. *O. Schüepp* (Basel): Die Allometrie bei der Blattanlage von *Lathyrus*.
3. *R. Bachofen* (Zürich): Stofftransport und Früchte.
4. *A. Rutishauser* (Zürich): Zur Evolution pseudogamer Arten.
5. *P. Müller-Schneider* (Chur): Neue Beobachtungen über Samenverbreitung durch Ameisen.
6. *A. Becherer* (Lugano): Über *Silene insubrica* Gaudin.
7. *H. Gams* (Innsbruck): Basidiolichenen in Mittel- und Nordeuropa.
8. *Ed. Frey* (Münchenbuchsee): Einige Besonderheiten der Flechtenflora und -vegetation des Unterengadins.
9. *M. Welten* (Bern): Einige Ergebnisse pollenanalytisch-vegetationsgeschichtlicher Untersuchungen im Unterengadin.

Nach dem letzten Hauptvortrag der SNG, dem Vortrag von Prof. Dr. *J.G. Baer* (Neuchâtel), über «Un demi-siècle d'activités scientifiques au Parc national», leitete unser Ehrenmitglied Dr. *J. Braun-Blanquet* (Montpellier) ungefähr 40 Teilnehmer durch das Xerothermgebiet von Ramosch und der Ruine von Tschanüff (Nachmittag des 9. Sept.).

Am 10. September wurden gleichzeitig zwei ganztägige Exkursionen durchgeführt: die eine galt dem Parkgebiet, wurde von 25 Teilnehmern besucht und stand unter der Leitung von Dr. *J. Braun-Blanquet*, Dr. *W. Lüdi* und Oberförster *E. Campell*, die andere wurde von 17 Teilnehmern unter der Leitung von Prof. Dr. *H. Zoller* ausgeführt. Alle Exkursionen waren von gutem Wetter begünstigt und gestalteten sich zu einem schönen botanischen Spätsommeranlass. Wir danken den Exkursionsleitern herzlich.

Publikationen

Band 72 der «Berichte der Schweizerischen Botanischen Gesellschaft» mit 19 wissenschaftlichen Arbeiten auf 334 Seiten erschien kurz nach der Jahreswende. Dem Redaktor, Herrn Prof. Dr. *E. Gäumann*, danken wir wiederum für seine grosse Arbeit.

Ein besonderer Dank sei auch Herrn Dr. *A. Becherer* ausgesprochen, der die «Fortschritte der Floristik» zum 20. Mal redigiert hat.

Mitgliederbestand

Durch 24 Eintritte neben 8 Verlusten durch Todesfall und Austritt erhöhte sich der Mitgliederbestand auf 428.